

FUNDACIÓN ALMERIENSE DE PERSONAS CON DISCAPACIDAD

Del 1 de enero al 31 de diciembre de 2024



UNA ACCIÓN LO CAMBIA TODO

¿Quiénes somos?

La **Fundación Almeriense de Personas con Discapacidad**, nacida en 2011 a partir de una iniciativa de la **Asociación de Personas con Discapacidad El Saliente**, se creó como un instrumento para impulsar la labor de la Asociación para desarrollar iniciativas sociales y comparte con ella los mismos valores de **humanidad, innovación, sensibilidad y compromiso**.

Desde su creación se centra en promover acciones encaminadas a la prevención de la discapacidad, al tiempo que trata de dinamizar y optimizar los procesos de integración.

Misión

La Fundación Almeriense de Personas con Discapacidad complementa, refuerza y amplía la labor desarrollada por la Asociación de Personas con Discapacidad El Saliente consistente en mejorar la vida de las personas con discapacidad a través del fomento de la autonomía personal, la inclusión social y laboral y la igualdad de oportunidades.

Visión

Ser reconocida por contribuir a la consecución de mejoras sustanciales en la calidad de vida de las personas con discapacidad en diversos ámbitos.

Nuestros Valores



HUMANIDAD

Sentimos ese afecto, esa comprensión y esa solidaridad hacia las personas.



INNOVACIÓN

Nuestro trabajo se basa en la evolución y mejora continua.



SENSIBILIDAD

Empatía con los que más lo necesitan.



COMPROMISO

Comprometidos socialmente.

Patronato

**LUIS LÓPEZ
JIMÉNEZ**
PRESIDENTE



**MATÍAS GARCÍA
FERNÁNDEZ**
VICEPRESIDENTE



**GEMMA CLARES
LÓPEZ**
VOCAL



**VALENTÍN SOLA
CAPARRÓS**
SECRETARIO



**M^{ra} JESÚS BONILLA
GARRIDO**
VOCAL



**ALFONSO LÓPEZ-
VILLALTA COTALLO**
VOCAL



**ANA GRANADOS
OLLER**
VOCAL



**ANTONIO UCLÉS
LÓPEZ**
VOCAL



**CAMINO SÁNCHEZ
BERENGUER**
VOCAL





FUNDACIÓN ALMERIENSE DE PERSONAS CON DISCAPACIDAD

Presentación del Presidente.

Promover la inclusión, el bienestar y los derechos de las personas con discapacidad

En 2024, la **Fundación Almeriense de Personas con Discapacidad (FAPD)** ha implementado programas con el objetivo de mejorar la calidad de vida de quienes más lo necesitan, fomentando la autonomía, la inclusión y el bienestar a través de **iniciativas de impacto social**.

El **Banco de Préstamo de Ayudas Técnicas** ha seguido facilitando el acceso a equipamiento especializado, permitiendo que muchas personas con discapacidad cuenten con los recursos necesarios para su día a día, favoreciendo su autonomía y participación.

Los **Proyectos Integrales para la Inserción Laboral** han desempeñado un papel clave en la mejora de la empleabilidad de personas en situación de vulnerabilidad, proporcionando orientación, formación y oportunidades para su acceso al mercado laboral.

El **Programa Te Acompañamos VII** ha continuado ofreciendo apoyo y asesoramiento a personas con discapacidad y sus familias, con el objetivo de garantizar el ejercicio de sus derechos y facilitar su acceso a recursos clave.

Durante el verano, las **Escuelas de Verano Tod@s Juegan** son un espacio inclusivo que combina aprendizaje y diversión para niños y niñas de hogares con escasos recursos, al tiempo que han favorecido la conciliación familiar y laboral.

En la FAPD, reafirmamos nuestro compromiso con la inclusión, la igualdad de oportunidades y el bienestar de las personas con discapacidad y otros colectivos en situación de vulnerabilidad, apostando por programas que generan un impacto real y positivo en la sociedad.



LUIS LÓPEZ JIMÉNEZ
PRESIDENTE



Implementamos programas con el objetivo de mejorar la calidad de vida de quienes más lo necesitan, fomentando la autonomía y la inclusión.”

Apoyo en la gestión de centros y servicios

Compromiso con el bienestar de las personas

Promover la prevención de la discapacidad, dinamizar y optimizar los procesos de integración, de tal forma, que se alcancen mayores cotas de autonomía personal, se disminuyan las situaciones de dependencia y se eviten situaciones de exclusión social.

Evitar situaciones de exclusión social

Desde el año 2011, la Fundación Almeriense de Personas con Discapacidad pone en marcha proyectos sociales en muy diversos ámbitos y trabaja para evitar situaciones de exclusión social, favoreciendo la integración y la normalización de las personas con discapacidad y en situación de dependencia.

Entre sus objetivos se encuentra promover una sociedad más inclusiva y equitativa, para lo cual, en muchas ocasiones, colabora con otras entidades, instituciones y administraciones públicas en iniciativas y programas que buscan la consecución de sus fines sociales.

Prestamos apoyo a la Asociación de Personas con Discapacidad El Saliente en la gestión profesional y de calidad de centros y servicios, contribuyendo al bienestar y desarrollo integral de las personas en situación de dependencia, menores y personas con discapacidad, así como al apoyo de sus familias.

Centros de Primer Ciclo de Educación Infantil

Prestamos en colaboración con la Asociación de Personas con Discapacidad El Saliente el servicio atención socioeducativa en Centros de Primer Ciclo de Educación Infantil y en Escuelas de Verano en diferentes puntos de la provincia de Almería.

En nuestro trabajo con los/as niños/as de los Centros de Educación Infantil (CEI) y las Escuelas Infantiles (EI) tenemos presente, en todo momento, la conciliación de la vida familiar y laboral de las madres y padres, cubriendo las necesidades asistenciales y educativas de los/as pequeños/as que acuden al centro, buscando siempre la implicación y colaboración de las familias.

Centros de Protección de Menores Residencia

Atendemos las necesidades que presentan los y las menores de los Centros de Protección de Menores Residencia, promoviendo su desarrollo integral. En un ambiente de seguridad y protección, garantizamos la adecuada satisfacción de las necesidades biológicas, afectivas y sociales, al tiempo que potenciamos el acceso a los recursos sociales en condiciones de igualdad con el resto de la sociedad.

FUNDACIÓN ALMERIENSE DE PERSONAS CON DISCAPACIDAD



UNA ACCIÓN
LO CAMBIA TODO

Centros de Atención a Personas con Discapacidad

Atención a Personas con Discapacidad Gravemente Afectadas, mediante la atención en distintas tipologías de centros y servicios, siempre orientados a la patología individualizada de cada persona usuaria. Contamos con una plantilla especializada de personas trabajadoras, como cuidadores/as, educadores/as y enfermeros/as, entre otros/as.

Centros de Día para Personas Mayores

Prestamos una atención individualizada, en coordinación y colaboración con las familias. Uno de los principales objetivos en estos centros es mantener y/o mejorar las condiciones físicas y psicológicas de nuestras personas usuarias, para las que cada día trabajamos, con la meta de conseguir un envejecimiento activo y pleno.

Centros de Atención Integral

Estos espacios multidisciplinares ofrecen apoyo especializado y una atención integral dirigida a todo tipo de personas, independientemente de su edad, su situación personal o su condición física. Prestan servicios profesionales y personalizados con un enfoque centrado en la persona y en la mejora de su bienestar.

Prestan servicios de Fisioterapia, Psicología, Logopedia, Terapia Ocupacional, Nutrición y Enfermería, con programas de intervención individualizada adaptados a cada usuario y usuaria, con un seguimiento continuado y un entorno accesible y cercano, donde el trato humano y profesional es la base de cada intervención.

Servicios de Atención Social

Desde las sedes sociales de Albox y Huércal de Almería se realiza una atención social directa y cercana. Nuestro equipo de profesionales cuenta con profesionales de Trabajo Social y del Derecho, que ofrecen orientación, apoyo y seguimiento a personas con discapacidad, mayores y familias, facilitando el acceso a recursos, promoviendo la participación y garantizando una atención personalizada según cada necesidad. Además, estas sedes funcionan como un punto de apoyo y acompañamiento continuo, donde las personas encuentran un espacio de confianza para resolver sus dudas y recibir asesoramiento profesional.

Programas de Intervención Social

Mejorar la vida de las personas

Desarrollamos programas de intervención laboral, atención social y jurídica, educativa y asistencial con el objetivo de mejorar la situación de sectores con especiales dificultades. A continuación, detallamos algunas de las iniciativas más destacadas impulsadas durante el año **2024**, siendo estas las siguientes:

Banco de Préstamo de Ayudas Técnicas

Un servicio que pone a disposición de las personas con discapacidad o en situación de dependencia productos de apoyo como sillas de ruedas, camas articuladas o grúas. El objetivo es facilitar su día a día y mejorar su autonomía, evitando el gasto que supone adquirir estos recursos de forma particular.

Proyectos Integrales para la Inserción Laboral

Un programa de empleo con el objetivo de promover la inserción laboral a través del Desarrollo de Proyectos Integrales de personas pertenecientes a colectivos vulnerables. Cuenta con financiación europea a través del **Fondo Social Europeo Plus (FSE+)** y de la **Junta de Andalucía a través de la Consejería de Empleo, Empresa y Trabajo Autónomo**.

Programa Te Acompañamos VII

El Programa Te Acompañamos VII ofrece apoyo especializado a personas con discapacidad que necesitan orientación y asesoramiento jurídico, gracias a la colaboración de la **Consejería de Inclusión Social, Juventud, Familias e Igualdad de la Junta de Andalucía**. A través de este servicio, se facilita el acceso a información clara y adaptada sobre sus derechos, trámites legales y recursos disponibles, con el objetivo de garantizar su protección jurídica y mejorar su calidad de vida.

Escuelas de Verano Tod@s Juegan

Un recurso educativo y de ocio que se desarrolla durante los meses de verano, dirigido a niños y niñas de hogares con escasos recursos. Esta iniciativa, que cuenta con la colaboración de la **Consejería de Inclusión Social, Juventud, Familias e Igualdad de la Junta de Andalucía**, combina talleres, juegos y actividades lúdicas que favorecen la conciliación de la vida familiar y laboral, al tiempo que los menores disfrutan de un espacio seguro donde aprender y divertirse.



IGUALDAD

La Fundación Almeriense de Personas con Discapacidad está comprometida con la sociedad y la igualdad y por ello, también con la equidad entre hombres y mujeres.



COMPROMISO

Trabajamos para mejorar el bienestar y la autonomía de quienes más lo necesitan, ofreciendo recursos y programas adaptados a sus necesidades.



LABOR SOCIAL

Desde su creación en 2011, la Fundación impulsa proyectos que promueven la inclusión, el apoyo y la defensa de los derechos de las personas con discapacidad.



El Banco de Ayudas Técnicas dispone de sillas de ruedas, andadores, etc.

Banco de Préstamo de Ayudas Técnicas

El Servicio de Banco de Préstamo de Ayudas Técnicas, destinado a facilitar productos de apoyo en calidad de préstamo temporal, ha contado en **2024** con **49** ayudas técnicas y ha prestado material a **7** personas. Este servicio se presta a través de la Fundación Almeriense de Personas con Discapacidad y dispone de materiales como sillas de ruedas, andadores, camas eléctricas, grúas o muletas. Las personas destinatarias cuentan con escasos recursos y se encuentran, de manera temporal o permanente, en una situación de dependencia.



7

Personas beneficiarias.



49

Ayudas Técnicas.

Proyectos Integrales para la Inserción Laboral

El programa tiene como objeto promover la inserción laboral y la atención personalizada de colectivos vulnerables mediante el desarrollo de proyectos integrales de inserción laboral que deben incluir acciones de orientación y de formación. Gracias al trabajo de **1** personas técnica, en **2024** hemos atendido a **30** personas, de las que se han insertado **21**, realizándose **3** acciones formativas.



30

Personas atendidas.

21

Personas insertadas.



3

Acciones formativas.



MINISTERIO DE TRABAJO Y ECONOMÍA SOCIAL



Consejería de Empleo, Empresa y Trabajo Autónomo Servicio Andaluz de Empleo





Atención Jurídica a una persona con discapacidad.

Te Acompañamos VII:

Programa de Asesoramiento Jurídico a Personas con Discapacidad

El programa TE ACOMPAÑAMOS VII se ha desarrollado entre **junio y agosto de 2024**. Gracias a él, hemos dado respuesta a las demandas de personas con discapacidad en materia jurídica. Con ello, facilitamos un servicio a coste cero para personas con escasos recursos. La Fundación Almeriense de Personas con Discapacidad, desde su creación en 2011, se ha marcado como uno de sus principales objetivos evitar la vulneración de derechos por razón de discapacidad.

SERVICIOS:

- Solicitudes de incapacidad, discapacidad y dependencia.
- Reclamaciones del grado de discapacidad.
- Solicitud de pensiones.
- Interposición de demandas judiciales.
- Recursos de alzada.
- Asesoramiento jurídico.
- Asistencia a juicios.



110

Actuaciones en materia de Asesoramiento Jurídico en el Programa Te Acompañamos VII, desde **junio a agosto de 2024**.

FINANCIADO POR:



Junta de Andalucía
Consejería de Inclusión Social,
Juventud, Familias e Igualdad



TRÁMITES

Realizamos solicitudes de incapacidad, discapacidad y dependencia, asesorando en cada paso del proceso para garantizar el acceso a los derechos y recursos adecuados.



DEFENSA LEGAL

La defensa de los derechos de las personas con discapacidad es nuestra prioridad, actuando con firmeza cuando estos se ven vulnerados y acudiendo a los tribunales cuando es necesario.



IGUALDAD REAL

Promovemos una igualdad de oportunidades real y efectiva en todos los ámbitos de la sociedad, como vía ineludible para construir un entorno más justo e inclusivo.



Escuela de Verano Todos Juegan.

Escuela de Verano Tod@s Juegan

Un recurso accesible para familias en riesgo de exclusión

Las **Escuelas de Verano Todos Juegan** facilitan este recurso a familias en situación de vulnerabilidad. Se han llevado a cabo en Las Marinas (Roquetas de Mar), La Gloria, El Ejido y Albox, con la financiación de la **Consejería de Inclusión Social, Juventud, Familias e Igualdad de la Junta de Andalucía**, atendiendo a menores con necesidades especiales.

Este tipo de iniciativas incluyen **servicio de comedor** totalmente gratuito con un plan de alimentación compuesto por **desayuno, almuerzo y merienda** que se llevan a casa. Los menús se han preparado en cocinas propias, adaptados a sus necesidades dietéticas: alergias, intolerancias, etc. y atendiendo a criterios nutricionales, bajo la supervisión de una Nutricionista. Este año han participado en esta actividad un total de **135 niños y niñas**.

Garantizar alimentación y desarrollo educativo

Estas escuelas, impulsadas por la **Fundación Almeriense de Personas con Discapacidad**, han sido clave para garantizar la alimentación y el desarrollo educativo de menores en zonas con escasos recursos, con educación en valores y talleres centrados en el aprendizaje a través del juego.

En ellas promovemos hábitos saludables y aseguramos un entorno inclusivo. Este año han participado menores con discapacidad del Centro de Protección de Menores Residencia Diego Navarro, integrando en nuestra programación actividades inclusivas para que disfrutaran. En total, han sido **3 menores con hiperactividad, 2 con retraso cognitivo y madurativo y 1 con déficit motórico**.



135

Niños/as inscritos en las Escuelas de Verano Todos Juegan.



6

Niños/as con necesidades especiales atendidos/as en las Escuelas de Verano para Tod@s.

FINANCIADA POR:



Junta de Andalucía
Consejería de Inclusión Social,
Juventud, Familias e Igualdad



FUNDACIÓN ALMERIENSE DE PERSONAS CON DISCAPACIDAD



UNA ACCIÓN LO CAMBIA TODO

DATOS DE CONTACTO:

📍 C/ San Rafael, nº 25 Bajo. 04230 Huércal de Almería.

☎ Tel.: 950 62 06 06.

✉ fapd@fapd.es